

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis data mengenai Indeks Pembangunan Manusia terhadap pertumbuhan ekonomi Provinsi Banten dengan menggunakan SPSS 23, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Hasil analisis data menunjukkan bahwa variabel Indeks Pembangunan Manusia (X) berpengaruh positif signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi (Y) Provinsi Banten periode tahun 2010 – 2017. Hal ini dapat dilihat dari nilai t_{hitung} 2,636 lebih besar dari nilai t_{tabel} sebesar 1,999 atau ($2,636 > 1,999$), serta nilai signifikansi 0,011 atau lebih kecil dari 0,05 ($0,011 < 0,05$).

Berdasarkan nilai koefisien determinasi (R^2) sebesar 0,102 berarti bahwa Indeks Pembangunan Manusia berpengaruh terhadap pertumbuhan ekonomi sebesar 10,2 % dan sisanya sebesar 89,8 % dipengaruhi oleh faktor-faktor lain yang tidak diteliti dalam penelitian ini seperti faktor

sumber alam, akumulasi modal, kemajuan teknologi, pembagian kerja dan skala produksi dan faktor-faktor lainnya. Berdasarkan nilai koefisien korelasi sebesar 0,320 yang terletak pada interval 0,20 – 0,399 yang berarti tingkat hubungan antara Indeks Pembangunan Manusia dengan pertumbuhan ekonomi Provinsi Banten adalah lemah.

2. Pembangunan dalam Islam merupakan upaya untuk meningkatkan kualitas kehidupan manusia seutuhnya sesuai dengan kehendak Allah yang dilakukan secara berkelanjutan. Pembangunan manusia dalam perspektif Islam dilihat dari pembangunan dalam bidang ibadah (ritual keagamaan), pendidikan, kesehatan dan kesenian. Adapun pertumbuhan ekonomi menurut perspektif Islam merupakan aktivitas menyeluruh dalam bidang produksi yang berkaitan erat dengan keadilan distribusi. Pertumbuhan ekonomi ditujukan demi terciptanya kemajuan sisi material dan spiritual manusia.

B. Saran

1. Bagi Pemerintah Provinsi Banten

Diharapkan bagi pemerintah Provinsi Banten dapat meningkatkan Indeks Pembangunan Manusia dengan membuat kebijakan yang condong dalam pembangunan manusia, baik dalam bidang kesehatan, pendidikan maupun dalam peningkatan kualitas standar layak hidup sehingga dapat meningkatkan pertumbuhan ekonomi Provinsi Banten.

2. Bagi Penelitian Selanjutnya

Untuk peneliti selanjutnya diharapkan dapat melakukan berbagai penelitian lain yang dapat berpengaruh dalam pertumbuhan ekonomi, seperti faktor ekonomi maupun faktor non ekonomi lainnya yang berpengaruh dalam pertumbuhan ekonomi.